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О РГА Н  А Н ГА Р С К О Г О  ГО РК О М А  КП С С  И Г О Р О Д С К О ГО  C O B tT A  Д ЕП У ТА ТО В ТРУ Д Я Щ И Х С Я
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Ю Н О Ш Е И  И Д Е В У Ш Е К , переступив ш кольный порог, 
вы ходят на ш ирокую дорогу самостоятельной жизни. Много 

т е г  перед ними’ Вузы, техникумы, училищ а ж д у т д есяти
классников. Г отовят для  них рабочие м еста на предприятиях.
1 irm нынеш нем Г°ДУ 8 Ангарске окончили средню ю  ш колу свыше 

учащ ихся. Очень важ но помочь каж дом у из них правильно оп
ределить свои путь: приобщ иться к полезному труду  или продол
ж и ть  образован и е.

В течение учебного года ш кольников знакомили с разны м и про- 
ф ессиями, условиям и поступления на работу  и учебу. В ш колах про
ходили встречи с ветеранам и  труда и молодыми производственника
м и, со студентам и  различны х учебных заведений. Т акая  профориен-

ВСТУПЛЕНИЕ 
В ТРУДОВУЮ 
Ж И З Н Ь

таи и онн ая  работа  хорош о велась в ш коле-интернате Л» 7, в ш колах 
14, 19 и 29. Р азд ел  этой работы  в годовом плане был р азр а 

ботан  дирекцией школы №  14. Здесь акцентировали внимание уча
щ ихся на тех профессиях, которые сейчас особенно нуж ны  в н арод
ном хозяйстве.

З а д а ч а  руководителей предприятий—довести начатое дело до кон
ц а: гостеприимно принять чрл о д еж ь, организовать рабочее место, 
обеспечить м атери алам и , со зд ать  условия д л я  продолж ений обр азо 
вания.

В настоящ ее время работает комиссия по трудоустройству. З а р а 
нее вместе с предприятиями были определены потребности в кад 
р ах  и возм ож ности  предприятий и организаций. Теперь нуж но, учи
ты вая  ж елани я  юношей и девуш ек, определить, куда их направить.

Б ольш ое внимание работе с подростками уделяю т руководители 
ремонтно-механического зав о д а  (директор  Г. В. В оробьев). Здесь со
зд ан  специальны й отдел кадров  по трудоустройству подростков, есть 
инж енер по подготовке молоды х кадров. С каж ды м  пришедш им на 
зав о д  беседует директор зав о д а  совместно с отделом  кадров  и инж е
нером по подготовке кадров тов. Ш ипицыной. Затем  ю в . Ш ипицына 
знаком ит новичков с заводом , со всеми его цехами, чтобы молодые 
рабочие смогли сами вы брать специальность. И только после этого 
они п роходят комиссию , инструктаж  по технике безопасности и на
правляю тся к начальнику того или иного цеха. После беседы  с ним 
м олодого рабочего зн аком ят с м астером , который стави т его на рабо
чее место, рассказы вает  о коллективе, об общ ественны х о р ган и за
циях. Больш ую  помош ь дирекции и отделу кадров  о казы вает коми
тет ком сомола. М олодеж ь привлекаю т к общ ественной работе, инте
ресую тся, как она трудится, проводит свой досуг и т. п.

О днако так относятся к молодом у пополнению не везде. На мно
гих п редприятиях комсомольские организации еш е слабо  работаю т 
с вновь приш едш ей молодеж ью , остаю тся равнодуш ны ми к судьбе 
ю ношей и девуш ек. Партийным организациям  следует обратить са 
м ое серьезное внимание на этот участок работы комитетов комсо
м ола.

Р уководителям  всех предприятий, куда направляю тся  для труло- 
\стр о й с тв а  выпускники ш кол, нуж но постоянно следить, не н аруш а
ется ли  закон  о трудоустройстве м олодеж и. Таких ф актов  на се
годняш ний день м ож но перечислить немало.

Совет М инистров С С С Р запрещ ает трудоустраи вать  подростков в 
пехи где вы сокая тем пература, повыш енная опасность тр авм ати з
м а. О днако на ТЭЦ-9 учеником слесаря в цех централизованного 
ремонта был направлен  несоверш еннолетний Николаи Сацкии. Уче
ником электром онтера в М К-30 (где ток высокого н а п р я ж е н и я ) -  
В ладим нр Пантеев.

Д л я  подростков установлены  пониженные нормы переноса тя ж е
стей. Тем не менее в декабре 1969 года с ТЭЦ-10 бы ла уволена 
Л ар и са  Рубановнч, о тк азавш аяся  переносить больш ие тяж ести, 
уволена без согласия комиссии по делам  несоверш еннолетних.

На некоторы х предприятиях вообщ е принимаю тся и увольняю тся 
подростки без санкции комиссии по делам  несоверш еннолетних Так. 
с завод а  КВОиТ уволен Ш афитула Вонкин, с ТЭЦ-10 О л ы а  Савки- 
на. В ладимир П антеев уволен из М К-30 по сокращ ению  ш татов, хо
тя н и к а к о г о  сокращ ения не было. Ни местком, ни комиссия по де
л ам  несоверш еннолетних этот вопрос не обсуж дали .

З ачастую  н аруш ается и закон  о предоставлении подросткам  от
пусков По сущ ествую щ им правилам  подростки долж ны  отды хать 
Только л е т о м . О днако графики отпусков наруш аю тся руководителями 
за в о д а  КВОиТ, ТЭ Ц -10 и ряда д р у |и х  предприятии.

Есть наруш ения и в оплате труда при индивидуальном обучении 
п р о ф е с с и и  рабочих (поврем енщ ик и сдельщ ик). Такие случаи вы явле
ны на ТЭЦ-9.

Трудоустройство  и обучение профессии м о л о д ы х -б о л ь ш а я  госу
дарствен н ая  за д а ч а . К аж ды й ОКОНЧИВШИЙ ш колу долж ен  найти н е с  
t o  в  наш ей кипучей ж изни!

СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО 
С О В Е Т А  С С С Р

М осква. (ТА С С). *14 июля откры лась первая  сессия В ерхов
ного Совета С С С Р восьмого созы ва.

В Кремле, в зал е  заседаний п алат В ерховного Совета СС СР, 
состоялись раздельны е заседан ия  Совета Сою за и Совета Н а 
циональностей. 'Д е п у т ат ы  и м ногочисленнее гости горячими 
аплодисм ентам и, стоя встретили руководителей Коммунистиче
ской партии и Советского правительства.

* Заседан и е  Совета Сою за открыл краткой речью один из с та 
рейших депутатов, первый секретарь правления Сою за п исате
лей С С С Р К. А. Ф един. Затем  председателем  Совета Сою за 
был избран деп утат А. П. Ш итиков. И збраны  такж е его з а 
местители.

Заседан и е  Совета Н ациональностей откры лось краткой р е 
чью  видного советского ученого, деп у тата  Д. В. С К О Б Е Л Ь 
Ц Ы Н А . П редседателем  Совета Н ациональностей избрана депу
тат Я. С. Н А С Р И Д Д И Н О В А . И збраны  тахж е зам естители 
п редседателя  палаты .

Н а заседании  п ал ат  бы ла у тверж дена следую щ ая п овест
ка дня сессии:

1. И збрание м андатны х комиссий Совета Сою за и Совета 
Н ациональностей.

2. О б образовании  постоянных комиссий Совета Сою за н 
С овета Н ациональностей.

3. О б утверж дении указов  П резидиум а В ерховного Совета 
С С СР.

4. И збрание П резидиум а Верховного С озета СССР.
5. О бразован и е  п равительства С С С Р —Совета министров 

С С СР.
6. О проекте Основ закон одательства Сою за СС Р и союзных 

республик о труде.
Совет Сою за и Совет Н ациональностей Избрали м андатны е 

комиссии и заслуш али  их доклады , образовали  постоянные 
комиссии п алат.

Сессия Верховного Совета С С С Р продолж ает работу. ‘

V III СЕССИ Я Г О Р О Д С К О Г О  СОВЕТА Д ЕП У ТА ТО В 

Т РУ Д ЯЩ И Х С Я

ЗАДАЧИ О БЩ ЕОБРАЗОВАТЕЛ ЬНОЙ ШКОЛЫ
В понедельник, 13 июля состоялась V III  сессия городского 

Совета деп утатов  трудящ ихся. О на обсудила вопрос * 0  ходе 
выполнения П остановления Ц К КП СС и Совета М инистров 
С С С Р «О мерах дальнейш его улучш ения работы  средней 
общ еобразовательной  школы». С докладом  по этому вопросу 
выступил заведую щ ий городским отделом народного о б р азо 
вания Н А С Ы РО В  Ю. Г.. с сод оклад ом —зам еститель предсе
д ателя  комиссии по народному образованию  М О Р О ЗО В  М. И.

Зам ести тель  п редседателя исполкома горсовета КАЦ1ИН 
В. В. долож ил о м ерах, принятых по критическим зам ечан и 
ям, вы сказанны м  на преды дущ ей сессии.

Сессия засл у ш ала  отчет постоянной комиссии горсовета по 
строительству и промыш ленности строительных материалов. 
С докладом  выступил зам еститель п редседателя этой комиссии 
ЗУ  ЕВ Г. А. _

Сессия отметила недо- •  •  •  •  ®  Ф
статочную  работу ком ис
сии и депутатов, вх о д я
щих в нее.

Последний вопрос по
вестки дня —  о проведе
нии очередной IX сессии 
горсовета. Она состоится 
в конце августа и обсу
дит вопрос о  состоянии 
общ ественного порядка в 
городе.

(П одробны й отчет о 
прош едш ей сессии — на 
2 странице).

> •  •  •  •

Котельщики РМ З  
нефтехимкомбина т а 
Артеменко Анатолий 
Степанович. Рожков 
Иван Ксенофонтович 
— передовики социа
листического соревно
вания. Они еж еднев
но выполняют произ
водственный план на 
1 4 0 — 1 5 0  процен

тов.
На снимке: А . С.

Артеменко. И. К.
Рожков.

Фото И. А мосова.

Г А З Е Т Ы  А Н Г А Р С К А  

С О О Б Щ А Ю Т  г

РАЦЙОНШ ЗАТ0РЫ
У рационализаторов завоза полукок* 

сования одна цель-соверш енствовать 
работу оборудования, повышать эконо
мику предприятия.* И ^н подано 348 
рацпредложений и в н е д ^ е й о  (с учетом 
переходяших из прошлого ,г.ода) .—251* 

Экономическая эффективно,сть опреде- 
лена по 192 предложениям- и состаэн» 
ла 1356081 рублей. :А 1 годовое задание 

— 145 тысяч. Таким образом, план по 
экономической эффективности за пер* 

вое полугодие значительно1 перевыпол
нен. ' • 1 * ‘ • *
) I П' I I
В . минувшем . полугодии -с р ед и  кол* 

лективов цехов был 'проведен • кой курс* 
смотр на лучший ц ех ' по рационали
зации. , Конкурс, был посвяшен 100-ле
тию со дня рождения В. И. Л енина. 
За период смотра подано 215 нов» 
шеств, и от внедрения 156 экономия 
составила 53600 рублей. Первое место 
в конкурсе занял, коллектив цеха 
S* 28/92 (старший инженер С. П. Хруц* 

кий),
«МАЯК»|

Н О В Ы Е
ДОМА

Д О СИ Х П О Р  возведение яо^ 
мов повышенной этаж ности  

в наш ем городе сд ерж ивалось  
тем , что Ангарск располож ен  в 
районе с д о в о л ь н о ’ высокой сей" 
смичностыо. В таких условиях 
строительство м ногоэтаж ны х ки р
пичных дом ов ; требует повышен-" 
ной м арки ки р п и ч а /о с о б о  прочно
го раствора и дополнительного ар-1 
м н»е*»япя стен и перекрытий. Вот 
почему дальн ейш ая  м ногоэтаж 
ная “ застройка города будет вес
тись не в кирпичном, а в п ан ель
ном исполнении . с очень ж естким  
несущим каркасом  из ж елезобе
тона. П р и ч е м 1 п редполагается 
строительство в одних - и тех ж г  
конструкциях дом ов в 9 ,' 12 и 16 
этаж ей  в разли чн ы х1 м одиф икаци
ях протяж ённости и оформ ления 
ф асадов.

Строители уж е получили от ле
нинградских "проектировщ иков до
кум ентацию  на д евяти этаж н ы е д о 
м а— «представители». Э то много- 
подъездны е дома с полным к о м 
фортом и набором  бы тового о б сл у 
ж ивания. Один такой дом встане'г 
рядом  с м агазином  «Весна», вто-i 
рой— на пересечении улн'иы Ком ин
терна и А нгарского проспекта.

.(«Ангарский строитель»),

•  • • • • •



VIII СЕСдМЯ ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТА ТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

И З Л О Ж Е Н И Е  Д О К Л А Д А  
m. НА С Ы  Р О В А Ю. Г.ЗАДАЧИ 

общеобразовательной 
I I  ШКОЛЫ

П Р Е Н И Я  ПО Д О К Л А Д У

Ко м м у н и с т и ч е с к а я  п ар
тия и С оветское правитель

ство  поставили за д а ч у — в 1970 го
ду перейти в основном к  всеоб
щ ему среднему образованию . В 
Ангарске в этом п лане  п родела
на больш ая р аб о та . Ещ е четыре 
года н азад  многие ш колы  зан и 
м ались в три смеиьг, строитель-

программы  и учебники
в 4-х классах . О тны не 
этот класс переходит из 
начальной ш колы в груп
пу старш их классов. В 
нем вводится предмет
ное обучение. Это м ож ет сделать  помощи не о казы вает ш коле №  32 
только педагог с высшим образо- ее ш еф СМ У-1, только числится 
ванием. В связи  с этим возник шефом школы Кз 30 и СМУ-7. 

ство ш кол отставало от развития рЯД проблем, таких, как подбор СМУ-1 д а ж е  не устраняет недо-
города. Теперь полож ение вы- преподавателей с высшим образо- делок, оставленны х при строи-
правлено. К аж ды й  м икрорайон ва,цнем, подготовка их к работе с тельстве подш ефной школы, 
имеет и вновь строящ иеся будут новой возрастной группой. Д ирективны е органы  требую т
иметь свою ш колу. М ы строим Успех всеобщ его среднего об- от наС| чтобы последовательно
ч,колы по разным проектам , но р а зовання зависит от выполнения ул у чш алнсь условия ж изни де-
г а д о  придерж иваться проектов восьмилетнего всеобуча. Н уж н о  те ^  оставш ихся без попечения
на 1200 учащ ихся. Это д аст  воз- искоренить отсев из восьмнлетнен родителей, и детей из многодет- 
мож ность орган и зовать одно- ШКОлы. Н а пути к этому стоит вто- ных ceMefti определенны х в шко- 
сменные Занятия, а значит повы- рогодннчество. П реодоление вто- л ы .интернаты . В Ангарске в 
енть эфф ективность учебы, улуч- рогодничества — сам ая  насущ ная ТрСХ ШКОлах-ннтернатах  ж ивут н 
ш ить работу групп продленного з а д а ча ш колы. М еж ду тем по от- обучаю тся такие дети. Д л я  них
дня, проведение внеклассны х ме- севу мы стоим на первом месте созданы  очень хорош ие условия,
ропрнятнй. Сегодня в А нгарске в области. П р авд а , по сравнению  [(сполцом постоянно ш(тересует- 
есть главная возм ож ность для  с прош лым годом нам етилась ся делаМц ш кол-интернатов, ока- 
осущ ествления перехода к всеой- тенденция к снижению. Т ак, в
щ ему среднему образованию : прош лом учебном году не окон-
ш колы могут принять на днев- Чивш их восьмого кл асса  было
ное обучение всех оканчиваю щ их у СТр0ено на работу 467 ребят, а
восьмилетку. в этом —  210. В два раза  мень-

Есть несколько путей получе- ше подростков уш ло из дневной ДруГиХ таких  ш колах Иркутской 
ния среднего образования: про- ШКОлы в вечернюю. области. Мы д олж ны  и дальш е
долж ение учебы в 9— 10 классах , П О С Л Е Д Н И Е  два  года соверш енствовать этот процесс,
в техникумах, в ГП . со среД" Q  наблю дается неуклонный Н ам  приходится реш ать много
ним образование , у _  р0Ст успеваемости почти во всех трудны х вопросов по ш колам-

• ш колах города. В 1967— 1968 интернатам . Вот сейчас нуж но
году она составляла  в целом по срочно капитально отремонтиро-

поэгиму ш ш л и  n c - j . городу 94,2, в 1968— 1969 году —  вать комплекс зданий  школы-нн-
венность за правильную  орнен - „ынче —  96,4 процента. Л у ч- терн ата  №  2. Исполком изыскал
пню оканчиваю щ их восьмилетку результатов  по этому пока- средства, но строители до  сих
Ц Т0М. ™ «  r T m классе будет зателю  добились ш колы -ннтерна- пор не приступили к ремонту. А
3 .8 8  человек. °  9 1 м а с с е  буд ты №  2 и ^  ш колы ^  9 , 29, ведь до  н ачала учебного года ос-
учнться 2388. Н ам  пришлось но- |g  3g 3] 2g 21,19, 17, 10, 5, 2. талось чуть больш е м есяца, 
править Руководителей р яд а  ш о , Зд’есь ’ успеваем ость составнла 97 В ш колах А нгарска продол- 
n t ,T, n,n u v ra  полнить успева Процентов- К аж ды й  ребенок ж ается  соверш енствование трудо- 

здесь  находится в центре внима- вого обучения. Эффективны  уро
ки труда в ш колах № №  6, 8, 20, 
26, 29, 39, в ш колах-интернатах

зы вает  им помощ ь. И нспекция 
М инистерства просвещ ения о тм с
тила, что уровень учебно-воспи
тательного процесса в ш колах- 
интернатах А нгарска выше, чем в

и параллельно в 
сти последнего пути ограничены, 
поэтому школы несут ответег-

пы тавш ихся поднять успевае 
м ость за  счет сниж ения приема 
в 9-й класс.

П ереход к всеобщ ему среднему 
образованию  и научно-техниче-

иня директора, учителя.
О днако за  относительно благо-

получиь:ми средними показателя ская  револю ция поставили вопрос У уепеваемости
об изменении содерж ания  о б р а
зования в ш коле. Новое; содер^ низкий р езультат в тече
ж ан и е долж но быть обеспечено  ____  ___. . . .  с
введением новых программ

№ №  2, 7. Н о в некоторы х шко 
л а х  очень слаба  м атериальная 
б аза , н е хватает  станков, оборудо- 

  _ вания, в восьми ш колах нет м а 
нне ряда лет д ает  С авватеевская  стерскнх. Сейчас труд овая  прак-
ш кола. В итоге учебного года ти ка проходит только в ш коле.

по успеваемости крою тся и 
плохие результаты  р яд а  школ

учебников. В течение ряд а  лет каЖ ды й десяты й в этой ш коле не Мы за то, чтобы ш кольники про
старш их классах  идет постелен- успееает Н едалеко от С аввате- ходили ее на предприятиях, 
ный переход на новые програм- свскод уш ла ш кола №  13. Н е у д а - колхозах , совхозах . Такой опыт

предме- лось создать  слаж енны х коллек
тивов директорам  школ № №  11, 
30.

Хорош ее отнош ение к ш коле 
предполагает не только теплые 
слова в ее адрес, но соверш енно 
конкретную  помощ ь 
делах. В последнее

мы провели нынче. Один девяты й 
класс ш колы №  30 около месяца 
работал  в колхозе. О стались 
довольны колхоз, школьники, и 
главное — вы играло воспитание. 

Очень важ ны й вопрос о про- 
во всех ее фессиональной ориентации. У нас

время пред- намечена целая система меро
приятия, организации, ш ефствую- приятии. Комплектование проф- 
щ ие над ш колами, детскими са- техучилищ  мы ведем совместно 
дам п, стали больш е проявлять  с управлением строительства. В

мы и учебники по всем 
там .

Событием явился переход в 
этом  году на новые программы в 
первом классе. Теперь детн и зу
чаю т теоретический материал, 
элементы  алгебры и геометрии.
Итоги этой работы нас утеш или.
У дивительны е всходы д ает р аб о 
та: по новым программам. П р а в 
д а ,  учителю стало работать труд-I J -  1 д а м п ,  C ia J I I I  и и л ь ш е  и и и п о л л ш  С у п и а в л е и м е м  v.i u»un ic v iD \- i D a . i*
Heje,_ это требует новой теоретнче- заботы  об укреплении их м ате- этом году впервые выпускники 
Ы о н  и методической подготовки. риальнод базы , помогать в вое- восьмых классов получили пу- 

прошлом году мы подобрали пнтан,ш д етей и подростков, тевки д л я  поступления в ГПТУ, 
/Д Л "  работы в 1-х классах лучш их Q 4eHb серЬезНо относится к шеф- в ш колы. Э то улучш ает комплек- 

/  учителей и подготовили их на СТВу_ например, управление стро- тование 9-х классов. Л учш е по- 
курсах. В этом году, имея хоро- „тельства. Внимательно рассм ат- ставлено дело направления на 
шин опыт, мы смелее о>дем o in a- р11вают Нуж ды  подш ефной школы работу выпускников средних 
ивать новые программы руководители треста Востокхим- школ. Вместе с аттестатом  они

Н овы е программы будут нынче м онтаж , нефтеперерабаты ваю ш е- получаю т направление на работу 
и во втором классе. Учителя уж е г0_ цементного, керамического за- по желанию , 
прош ли курсы. водов, СМУ-8, ТЭЦ-9. Д окладчик такж е  остановился

Самым серьезным и реш аю щим О днако следует сказать  о не- на вопросах питания школьни- 
этапом  перехода на новое содер- многих одиночных случаях пре- ков, работы с детьми по месту 
ж ание образования в следующем небреж ительного отнош ения к ж ительства, на проблемах школ 
году будет переход на новые шефским обязанностям . Н икакой работаю щ ей молодеж и.

ТИ Х О М И РО В А  В. П., препода
ватель школы №  26.

Я проработала в ш колах А нгар
ска 15 лет и виж у, какие измене
ния за  это время произош ли в 
строительстве ш кол, в 1955 году 
было всего 17 ш кол, из которых 
только 7 средних, сейчас мы име
ем 42 общ еобразовательны е ш ко
лы, в том числе 30 средних. Новые 
школы более удобны, чем те, что 
находятся в районах старой з а 
стройки города. Я, как депутат 
городского совета, ставлю  вопрос 
перед исполкомом, организациям и- 
ш ефами о скорейш ем строительст
ве спортивных залов, мастерских 
в тех ш колах, где их нет.

Чтобы нормально реш ать воп
рос о введении с 1970— 71 года 
всеобщего среднего образован и я  
и дальнейш его улучш ения учебно- 
восгоггателыюго процесса, нуж но 
вывести школы рабочей молоде
жи из зданий дневных шкйл. Эго 
даст нам возм ож ность откры ть 
больш е групп продленного дня, 
по-настоящ ем у развернуть вне
классную  воспитательную  работу.

В городе 35 тысяч учащ ихся. 
Д ворец пионеров малч д етская  тех
ническая станция г не имеет н ор
мальных условий для  работы , д ет
ского стадиона нет. П ора строить 
эти учреж дения.

ВЛАСЕНКО Е. М.. главный врач дет
ского лечебного объединения.

Большое значение имеют ежегодные 
медицинские осмотры. Всегда
ХОРОШО К НИМ ГОТОВЯТСЯ Ц1КОЛЫ № №  8,
32, плохо—Ks-Nb 30, 20. Анализы осмот
ров говорят о том. что есть много де- 
тей с пониженным зрением, детей, от
стающих в физическом-развитии. Н еко
торые директоры школ 'недооцениваю т 
значение осмотров и других профилак
тических мероприятий. Только три 
школы имеют свои стоматологические 
кабинеты. Мы организовали три брига
ды стоматологов, но условий для вих 
в школах часто не создают.

Успешное осуществление мероприя
тий по оздоровлению школьников воз
можно только при совместных усили
ях медицинских работников и школы.

К Р У Г Л О В А  Л . И., заведую щ ая 
городской детской библиотекой 
им. А. Г айдара.

У нас есть неплохие ш кольные 
библиотеки (ш колы № №  25, 10, 
32, 4 , 26 и други е). Здесь  постоян
но пополняется книжный фонд, 
работа увязы вается  с программ ой 
обучения. Но есть очень плохие 
библиотеки. Н априм ер, в ш коле 
№ 15 нет книж ного фонда, нет обо
рудования, нет д аж е  помещ ения. 
Это результат бесхозяйственности. 
Библиотеки новых ш кол расп о ла
гаю т совершенно незначительным 
книжным фондом, »адо  вы делять 
средства на книги для  строящ их
ся школ заранее.

Читатели нашей городской биб
лиотеки — это те ж е  школьники, 
поэтому сегодня правомерно го
ворить и о нашей работе. 10 тысяч 
детей пользую тся наш ей библио
текой. Книгохранилищ  у рас не 
хватает, читальный зал  м алень
кий. А библиотека №  4 ютится 
в полуподвале.

Ш ИМ А Н Б. М., прокурор горо
да.

В прошлом учебном году из 
ш кол города отсеялось около 300 
детей. Больш ая часть из них (бо

лее двухсот) бы ла трудоустроен 
на. Остальны е остались на у лш  
це без цели и определенны х за* 
нятий. А вот другие цифры: в те
чение учебного года 62 учащ ихся 
соверш или 117 преступлении. Коч 
нечно, в первую  очередь это те, 
кто бросил школу. Этим я х очу1 
сказать  о том, как важ но у д ер ж ать  
детей в школе, застави ть  учиться.

Н И К О Л А Е В А  В. 3 ., директор 
ш колы №  38.

Н аш а ш кола вступает в новый 
ответственный период работы —по 
новым, более слож ным  програм 
мам. Э то потребует от п ед аго п н  
ческих коллективов дополнитель
ных усилий. Мы справим ся с но
выми задачам и. Н о нам нуж на 
действенная, конкретная помощ ь 
ш ефов. К сож алению , не все ру 
ководители понимают важ н ость  
оказания такой помощи. П озвони
ла я одному из руководящ их ра
ботников нефтехимического ком 
бината и сказал а , что трудно идет 
ремонт школы, не хватает  м атериа
лов. Он ответил: «Вы читали ре
шения декабрьского П ленум а Ц К  
КП СС? Там говорится о  реж им е 
экономии». И полож ил телефон^ 
ную трубку. Я вы нуж дена был» 
обратиться к начальнику комби
ната Радченко. У нас состоялся 
телефонны й разговор: «Я приеду 
к Вам на прием?». «Не п ри езж ай 
те, у меня много народу, зачем  
Вам терять время, у вас его не- 
хватает , к директору ш колы я 
сам  приеду». Д ва  телефонны х р а з 
говора, два подхода к делу- Р а д 
ченко на другой день приехал в 
ш колу, посмотрел, поговорил, бка- 
зал  помощь. Вот так  надо отно
ситься к ш коле.

АРХИПОВ М. Г., директор ГПТУ-И.
В городе сень профессионально-тех

нических училищ. В этом году они 
выпустили 1600 квалифицированных ра
бочих. Это очень мало. С каждым го
дом сеть училищ будет расти. Н адо 
подумать о том. за счет чего мы бу« 
дем комплектовать училища. По пла
ну на 1970 год в училища должно быть 
принято 2000 человек, на 10 июля при
няты заявления от 400 человек. Шко
лы города плохо занимаются профес
сиональной ориентацией детей.

Г Р И Н Е В И Ч  Г. Ц., инспектор 
детской комнаты  милиции.

З а  последнее время многие ш ко
лы города (Л»Д« 5, 6, 10, 19, 29, 33, 
37, 38 и другие) установили более 
тесный контакт с комиссией по 
делам  несоверш еннолетних, с дет
ской ком натой милиции, с воспи
тателям и  Ж Э К ов и ведут боль
шую профилактическую  работу по 
предупреж дению  правонаруш ений 
подростками. Н о в целом в этой 
работе есть серьезны е недостатки. 
Н а учете в детских ком натах мич 
липни состоит более трехсот не
соверш еннолетних, в том числе 170 
учащ ихся школ. Ш кольники д о 
ставляю тся к нам за бродяж ниче
ство, за  побеги из семьи, мелкие 
краж и, угоны велосипедов, хули
ганство, распитие спиртных напит
ков. Всеми этими неблаговидными 
делами подростки начинаю т зан и 
маться в результат» невнимания 
школы, семьи, общественности.

ПРЕДЛОЖЕНИЯ ДЕПУТАТОВ ВЫПОЛНЯЮТСЯ
С ЕД ЬМ А Я сессия городского совета поручила ис

полкому изы скать средства на благоустройство 
города. Исполком совместно с городским комитетом 
партии с привлечением ведомств разработали  перспек
тивный план развития и строительства магистральны х 
сетей водопровода, канализации и теплофикации па 
1970— 1975 годы- В нем определены сроки строитель
ства, исполнители, источники финансирования.

Нефтехимический комбинат предполагает изы скать в 
этом году средства на реконструкцию уличного осве
щения проспекта К. М аркса, улицы Л енина и на ре
монт асфальтового покрытия проспекта К М аркса. Уп
равление строительства нашло деньги на благоустрой
ство 7-го микрорайона, застройщ ики 6-го микрорайона 
согласились вы делить средства на благоустройство 
внутриквартальной территории.

С целью максимального использования средств па

С О О Б Щ Е Н И Е  ЗА М Е С Т И Т ЕЛ Я  П РЕ Д С Е Д А Т Е Л Я  
ИС П О ЛК О М А  ГО РС О ВЕТА  В. В. КАШ ИНА

благоустройство исполком и строители еж еквартально 
определяю т объемы и сроки выполнения работ по 
строящ им ся районам.

П ринимались меры по привлечению к благоустрой
ству населения города. П роведено два субботника по 
очистке города, посадке деревьев, устройству о гр аж 
дений пешеходных дорож ек.

Успешно реш ается вопрос ремонта и покраски ф аса
дов зданий. В м ае— июне отрем онтировано 13 зданий, 
иа очереди еще 22. Этим заним аю тся жилищ ные органы 
нефтехимкомбнната, энергетики, цементники, Не ре
монтирую т фасады  своих зданий строители, а необхо
димость в этом есть больш ая.

С тавились па сессии и вопросы развития связи . 
С троители приступили к сооруж ению  дома связи , или 
как его назы ваю т проектировщ ики,— Г лавпочтам та. В 
текущем году предусмотрено окончание строительства 
одного здания. Вы полняется проект телефонной с тан 
ции иа 2 тысячи номеров, которая будет сооруж аться  
в районе кинотеатра «Комсомолец».

Предыдущая^ сессия поручала исполкому разоб раться  
с газнф нкациен старой части города. Строителям  вы дал  
зак аз-н ар я д  на газификацию  107 квар тал а . Г ази ф и ка
цией кварталов  80, 89, 91 будет зан и м аться  трест гор- 
газ с долевым участием всех владельцев ж илья, р ас 
полож енного в этих кварталах .

В стадии реш ения находятся  вопросы создания 
служ бы  ремонта объектов соцкультбы та, горзеленхоза 
изы скания средств на строительство дорог и другие.

2 с ) р. Знамя коммунизма 16 июля 1970 г,



ПОЧТА ГАЗЕТЫ

РАБОТА
СРЕДИ

НАСЕЛЕНИЯ

Д ВА Г О Д А  прош ло после се
минара, проведенного в н а 

шем городе газетой  «Труд» и ГК 
К П С С ,'п о  раб оте  с населением  по 
месту ж и тельства. Н акоплен  н е
м алы й опы т идеологической р о 
боты среди населения дом овы м и 
ком итетам и . Ж а л ь , что за  эти го
ды никто не удосуж и лся  п од ве
сти итоги, обобщ ить опы т р аб о 
ты , обм еняться мнениями по воп 
росу, как  р аб о тает  общ ествен 
ность в 25-тн Ж Э К а х  города. К а 
кая  работа п роводится среди насе
ления. А д ел ается  немало.

Больш ой интерес у населения 
вы зы ваю т встречи с р уководи те
лям и  н знатны м и лю дьм и наш его 
города. В 1969— 70 гг. мы п рове
ли несколько встреч с д е п у т а т а 
ми Верховного С овета С С С Р  и

Р С Ф С Р  тт. Копы ловой Н. П. и 
Р адчен ко  Е. Д . Н ед алеко  ушли в 
прош лое встречи с вновь и збран 
ным депутатом  Верховного С о ве
та С С С Р Л . П . Тарановой . Что 
д ал и  эти встречи? Д еп у таты  о з 
накомили избирателен с д е яте л ь 
ностью В ерховного С овета, р а с 
сказал и  о важ н ей ш и х закон ах , 
которы е были приняты , о б у д у 
щем развитии  наш его города и 
промыш ленности.

А т акж е  побы вали у  нас 
с отчетам и о р а б о т е  исполкома 
Ангарского совета  депутатов 
трудящ и хся  тт. Громович, М у р а
това, Усова.

Чтобы  лучш е население знало 
свой город, его успехи в р азв и 
тии, строительстве, промы ш ленно
сти, нуж но, чтобы перед н аселе
нием вы ступали  директоры  за в о 
дов, начальн и ки , орсов, н ачал ь
ники строительно-м онтаж ны х уп 
равлений, особенно строящ их ж и 
лье и объекты  Соцкультбыта. Они 
нигде перед населением  никогда 
не вы ступаю т. К а к  много было 
бы вы сказано на этих встречах

дельны х предлож ений со стороны 
населения.

Н ем аловаж н ы й  вопрос —  ку л ь
турный отды х населения при 
д в у х  вы ходны х днях. В городе 
есть Д ворцы  культуры , рабочие 
клубы , на зав о д ах  имеется х уд о
ж ественная  сам одеятельность . У 
нас свой народный театр , отдел  
кинофикации. У нас несколько 
спортивны х клубов. А площ адки 
по выходным дням  пустую т. П о 
том у что никто за  это в городе 
не отвечает. Хотя ясно, что всеми 
м ассово-культурны м и м ероприя
тиями долж ен руководить город
ской отдел  культуры.

В городе в летнее врем я гаст 
ролирую т театры  других городов. 
Н аверное, м ож но и их привле
кать  к вы ступлениям, использо
вать  для этого имеющ иеся в 
Ж Э К ах  средства.

Все эти  вопросы обсуж дали сь  
на совещ ании в горкоме КП СС в 
то н е , но до сих пор на местах 
сдвигов мало.

С. З Л А Т И Н , 
председатель дом ового коми

тета Ж Э К а-2  АНХК.

СЛУЧАЙ Н А ОСТАНОВКЕ
31 мая в 10 час. 20 мин. утра с го

родской автостанции вышел автобус 
ПАЗ-652 № 97-27 по марш руту ‘ Ан
гарск — Биликтун». Л\ы с маленьки- 
ки детьми ехали до остановки «Са
ды ». Но шофер автобуса, на котором 
мы ехали, вдруг не захотел сделать 
остановку. Несмотря на наш е возму
щение, он провез нас от остановки не 
менее двух километров и лиш ь потом 
высадил.

Для кого ж е устанавливаю тся зна
ки остановок? Ведь люди рассчитыва
ют на них и едут, уверенные, что спо
койно сойдут где надо.

Хочется, чтобы какие-то меры по 
э т о м у  вопросу были приняты.

Г. ПИВОВАРОВА, Н. ПЕХТЕРЕВА.
О Т  Р Е Д А К Ц И И : М ы позвони

ли начальнику городского  п асса
ж ирского  авто х о зяй ства  т. Туп- 
чееву В. П. и поинтересовались, 
как  реш ен вопрос с м арш рутом  
автобуса  до садов . В от что он 
ответил:

—  О ткры ть специальны й м ар ш 

рут из города д о  садов  в Пастоя 
шее время автохозяй ство  не име 
ет возм ож ности. П р од ли ть  марш  
рут « Б ай кал ьск  —  Кнтойский 
мост» то ж е  нецелесообразно, тем 
более, что на этом м арш руте 
всего три маш ины.

О становку у  садов  делаю т все 
автобусы , пригородны е и м еж д у 
городны е, следую щ ие от авто 
станции. Это около восьми марш  
рутов. И н тервал  м еж д у  автобуса 
ми — 20— 30 минут. П оэтом у нет 
никакой необходим ости снова 
реш ать  вопрос.

С лучай, о котором  сообщ или 
авторы  письма, свидетельствует 
наруш ении м арш рута со стороны 
водителя автобуса. К таким  н а 
руш ителям  мы будем  приним ать 
меры.

А Л Ы Е  К А П Л И
Я хочу немного р асск азать  

о лю дях, которы е о казы ваю т 
помощ ь в беде не только 
близким товари щ ам  по работе, 
но и соверш енно незнаком ы м  
лю дям . Это доноры . Б л а г о д а 
ря им. медицина о твоевы вает 
у смерти н ем ало человеческих 
ж изней.

Д он орство  в наш ей  стран е 
основано на главном  принци
пе: максимум  пользы  б ольно
му н н и какого  вреда донору. 
П рактикой  и специальны м и 
научны ми исследованиям и  ус
тан овлен о , что доноры  — н аи 
более зд оровы е лю ди среди 
зд орового  населения. М ногие 
из них р егулярн о  в течение 
15— 20 лет д аю т кровь , они 
отличаю тся хорош им  зд о р о вь
ем и вы сокой работоспособно
стью.

К ровь берут у  здоровы х 
лю дей в в о зр асте  о т  18 до  60 
лет. Н а время дачи крови д о 
нор о сво б о ж д ается  от работы  
и предприятие, где он р а б о т а 
ет, вы п лачи вает ему средню ю  
зар аб о тн у ю  плату . П осле д а 
чи крови донор осво б о ж д ается  
о т  работы  на один день, кото
рый по ж елани ю  донора мо
ж ет бы ть присоединен к оче
редном у отпуску.

Д оноры , давш и е кровь б ез
возм ездно  5— 10— 15 раз, н а 
гр аж д аю тся  значком  «Д онор 

С С С Р H I. II, I степени».
Д оноры , м ногократно д а в 

шие кровь и активно п рово
дивш ие работу  по привлече

нию населения в ряды  д он о
ров, н агр аж д аю тся  значком  
«Почетный донор С С С Р». Н а и 
более активны е из них п ред
ставляю тся  к правительствен
ным наградам .

Н а  каж д ом  предприятии  н а 
шего города имеется немало 
лю ден, которы е еж егодн о  без
возм ездно  д аю т свою  кровь 
д л я  п ерели ван и я  больны м. Я 
назову некоторы х из них.

Г луш ков В. А., работник ке
рам ического за в о д а , много р аз 
д а в а л  кровь безвозм ездн о . Н а 
этом ж е  за в о д е  раб отаю т Ку- 
зо вл ева  Н . В., П роскокова 
Р . Н ., Н ау м о ва  В. В., В езель 
В. И ., С орокина 3 . А., т акж е  
являю щ иеся донорам и.

Н е  один человек спасен б л а 
годаря  Еленской Г. П., К а р 
гиной В. П., З а х а р о в о й  Н. А., 
Абросимовой Л . А., Пызиной 
А. С., К ондратьевой  Л . И., р а 
ботаю щ их на Т Э Ц -10. Д о н о 
рами являю тся  Ф едорова 
А. Н., А буздина В. И ., П ан 
кратова  Л . И ., Я нкина, р а 
ботницы ш вейной фабрики. 
Д онской  В. А., Р уж н и ков, 
Говорин В. И ., работники 
Н П З , и другие.

М иллионы кап ель  крови, от
данной этими лю дьми, о б р а
зую т неиссякаем ую  реку ж и з
ни, течение которой постоянно 
под д ер ж ивается  усилиям и д р у 
гих истинных патриотов.

Л . АМ ОСОВА, 
главны й врач станции пе
реливания крови.

Группа читателей обратилась в редакцию  с просьбоЛ 
рассказать о свойствах и пищевом значении искусствен
ного мела. На наш запрос заместитель начальника урса 
т Ступни прислал выписку in  книги «Товароведение 
кондитерски* товаров». Публикуем ее полностью.

Искусственны!! мол — это сироп, содержащ ий смесь 
глюкозы и фруктозы Его получают путем инверсии 
сахарозы например, нагревая сахарный сироп с неволь* 
шин количеством (около 0.2—0.3 процента) лимонной 
или молочной кислоты.

Искусственный мед продук! с приятным сладким 
вкусом, хорошо усваиваемый организмом, но не содер
жащий многих ценных веществ натурального меда.

О ТВЕЧА ЕМ  
НА В О П РО С Ы  

Ч И Т А Т Е Л Е Й

И С К У С С Т 
ВЕННЫЙ 

' М Е Д
16 июля 1970 г.

П О Ч Е М У  „ К О Н Д И Т Е Р " ?
В С И С Т Е М Е  общ ественно

го питания я р аб о таю  с 
1961 года. Н ач ал а  р аб о тать  
посудосборщ ицей, но всегда с 
больш им интересом следила 
за  работой кондитеров, у д и в
л ял ась  их умению  со зд ав ать  
из ничем не прим ечательны х 
продуктов прекрасны е торты  
н пирожные.

И нтерес к кондитерском у 
производству привел меня в 
кондитерский цех —  я стала  
учеником кондитера, с 1963 
года работаю  кондитером . Р а 
боту свою  я полю била. К а ж 
дый день приходится реш ать 
новые варианты  оф орм ления 
кондитерских изделий, ищем 
новы е рецептуры . Х очется, 
чтобы покупатели бы ли всегда 
довольны  наш ими изделиям и. 
Конечно, многих будет инте
ресовать  вопрос, почему н а 
ша профессия н азван а  «конди- 
тер»?

И з истории известно, что до 
откры тия способа получения 
свекловичного с ах ар а  сладкое 
тесто  и зготовляли  на меде. 
Тростниковы й сах ар , вво зи 
мый из ю ж ны х стран, бы л 
очень дорог и применялся 
только при приготовлении л е 
карств в аптеках . В аптеке с а 
хар см еш ивали с терты м  м ин
далем , фруктовы м и сокам и и 
ф орм овали  в виде пилю ль, к о 
торы е получили назван и е  
«конф ектус», то  е с т ь  «изго
товленны й». Л ю ди, и зго то вл я 
вш ие эти  сладости , н а зы в а 
лись кондитерами, то есть 
«приготовителям и».

К огда был найден способ 
получения сах ар а  из сахарной  
свеклы , стали строиться п ер
вы е завод ы  для  промы ш лен
ного приготовления сах ар а . С 
ростом  потребления сахара  
увеличился ассортим ент кон
дитерских изделий, которые 
стали  п риготовляться в пе
карн ях , од н ако  до н асто ящ е
го времени раскладки  на кон

дитерские и зделия п о -ап тек ар 
ски н азы ваю тся  рецептам и.

В наш их предп рияти ях  о б 
щ ественного п и тани я  о р ган и 
зован ы  крупны е кондитерские 
п рои звод ства , где созд ан ы  все 
условия д л я  вы пуска изделий 
вы сокого качества .

К раб отн и кам  кон д и тер ско 
го прои зводства п р е д ъ яв л я ю т
ся определенны е требовани я . 
Кондитер, работаю щ ий  в п ред
п риятиях общ ественного п и та 
ния, д о л ж ен  свободно р а зб и 
р аться  в рец ептурах , зн ать  т о 
вароведн ую  х арактери сти ку  
сы рья. К ондитер д о л ж ен  о б л а 
д а т ь  хорош им  обонянием  и 
тонким  вкусом. Т вердо  зн ать  
п равила  эксп луатац и и  об о р у 
д о ван и я , искать  новы е в о з
м ож ности д л я  повы ш ения про
изводительности  тр у д а  и 
улучш ения качества вы п ускае
мы х изделий.

В опрос повы ш ения м астер 
ства  я всегда счи тала главной 
зад ач ей . В 1964 году  я учи
л ась  на курсах  повы ш ения 
квали ф и кац и и  в Л ен и н граде , 
где получила много знаний  по 
оф орм лению  тортов  и п и р о ж 
ных.

У  н ас в кондитерском  цехе 
р а б о та е т  больш ой коллектив. 
Все р аб о таю т д р у ж н о , с т а р а 
ю тся научиться новому. От
личны ми кондитерам и  стали  
З и н а  Щ ербинина, Т ам ар а  
С м ирнова, В ал я  А ксенова. Н е 
одн ократн о  в конкурсах мо
лоды х кондитеров участв о в а 
ла  Т ам ар а  Б аб ки н а  и вы ходи 
ла победителем . И з города 
О бнинска она п ри везла  д и п 
лом  лучш его кондитера. Х о
чется, чтобы  к нам  р аб о тать  
приш ла м олодеж ь, заго р ел ась  
наш им интересом  и лю бовью  к 
профессии кондитера. Ж д ем  
вас, м олоды е девуш ки  и ю но
ши.

Л . Ц И К Л И Н С К А Я ,
кондитер столовой №  24.

Клиническая л аб о р ато р и я  м едсанчасти нефтехимиков. Здесь 

проводятся самы е слож ны е ан али зы  н опыты. Р аб о та , от 

которой зави си т здоровье, а иногда и ж изнь пациента. Есте

ственно, что подобную  работу  вы полняю т лю ди, знаю щ ие и 
опытные.

На снимке (н а  переднем  п л ан е): старш ий л аб о р ан т , ком 

м унист Л нд н я  Петровна А кулова. Она посвятила избранной 

профессии более тридцати  лет.
Ф ото И. АМ ОСОВА.

З А П Р Е Т  НА ВИЛКУ ния суконок, централи зован н о  
заго тавл и вает  и вы ставляет во 
врем я обеда на каж д ы й  стол  сал-

Д а , именно на вилку, которую  фельс, побы вавш ий на Руси в фетки. Утром и вечером  они не в 
пы тались внедрить в столовой, об- ~0‘х годах  X V II века, писал гер- ходу, видимо, потом у, что не 
служ иваю щ ей наш е м олодое по- и ° гУ Тосканском у, что русские-де, п редп олагается  в это врем я упо- 
коление. Л егко  п редставить, к следуя  за столом  обы чаям  своих тр еб л ять  мясной пищи, 
чему бы привело это. Л и ш ь на- предков, «хватаю т пищ у с блю да Конечно, в течение год а  труд- 
стоящ ая  бдительность, вы сокая пальцам и». З д есь  он, конечно, не но бы ло реш ить все проблемы , 
заб о та  о культуре обслуж и ван и я  совсем прав. Посол папы Рим ско- О дн ако  имею тся больш ие планы  
юных клиентов позволили свое- го- побы вавш ий в России за  че- н предстоит интересная работа 
временно р азоб лачи ть  это н а в аж - ты Ре века до  Р ейтенф ельса, от- по дальнейш ем у усоверш енство- 
денне, и.-, вот уж е в течение года мечал в своих записках, что лю ди ванию  борьбы со сторонниками 
на вилку введен строж айш ий за- благородны е приходили на пир вилки. Н ам  п р едставляется  то не- 
прет. С ейчас в столовой никто, с суконкам и, которыми вы тирали д алекое  будущ ее, когда простор- 
д а ж е  директор, не имеет права РУ*и после мясных блю д, а те, ное помещ ение столовой украсит 
п ользоваться вилкой. И все-таки что попрощ е, обтирали  руки о го- яркий тр ан спар ан т  со словам и  
нет-нет, д а  найдутся лю бители леннщ а сапог, а летом  о траву . знам енитого  О видия, сказан н ы - 
остры х ощ ущ ений и потребую т К оллектив столовой политех- ми им ещ е в первом  веке до на- 
вилку под каким -нибудь предло- никума (о ней здесь речь) твор- шей эры: «Б ерите куш анья кон- 
гом: м ол-де сал ат  из огурцов чески переработал  этот* бесцен- цам и  пальцев, —  поучал О видий 
или там  селедку, колбасу  или ный опыт л, чтобы избавить кли- — У меть есть — это то ж е  искус- 
отварную  баранину есть без вил- ентов от индивидуального нош е- ство». Б. М А ТУ Ш К И Н . "
ки невозм ож но. С  таким и хитры - _ _ _ _ _ _ _ _ _ _   _________________

клиентами ведется б ольш ая — '
воспитательная раб о та , основан
н ая  на опы те и тради ц иях  наш их 
далеких предков. А их опыт и 
традиииц поучительны.

В древней Греции, например, 
не знали ни нож ей, ни вилок и 
ели рукам и, которые затем  обти
рали кусками хлеба. Этот прием 
прост и легко применим.

Так ж е поступили и на Руси.
Римский посол Яков Рейтен-

Н Е Т  Д У Ш Е В О Й
Вот уж е несколько лет у нас не могут обор у д о вать  ж енскую  

душ евую  или хотя бы ум ы вальник с теплой водой. В наш ем з д а 
нии имеется д ве  м уж ские душ евы е, а ж енской нет.

Х арактер  наш ей работы  связан  с технической грязью . Л етом  
когда объем  работы  увеличивается, грязи  ещ е больш е. •

ей. Со'Г н еКОреш аетсяСТаВНЛ'1 ЭТ0Т В° " Р° С " брел СвоеГ' а™ ™ и с т р а и и -  

БЫ К О В А , Л Е Б Е Д Е В А , Ч И Р К О В А , Ч И К О Т Е Е В А  н другие 
работницы  6-го электрорайона УЭС АНХК,

З н а м я  к о м м у н и з м а  сто. 3
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К АК М Ы  уж е сообщ али , на д н ях  из п оезд
ки в друж ественную  М онголию  возвр ати 

л ась  группа участников худож ественной  сам о д ея 
тельности Д во р ц а  культуры  нефтехимиков. Наш 
корреспондент встретился с директором  Д К  
В. Я. Ф ридманом  и попросил его поделиться 
впечатлениям и о поездке-

— П реж де всего, В а
лерий Яковлевич, рас
скаж и те  о со ставе д еле
гации и целях поездки.

—  Это бы ла трад и ц и 
он н ая  приграничная
встреча, орган и зован н ая  
О бщ еством  монголо - со
ветской друж бы  в честь 
Ю О ^етия со дня р о ж д е 
ния В. И  Л ен и н а и 49-й 
годовщ ины  М онгольской 
Н ародн ой  Республики.
В составе делегации бы 
ли представители  М оск
вы, Элисты , К р асн о яр 
ска. И ркутска, А н гар
ска , У лан-У дэ и Читы.

В о згл авлял  делегацию  
член президиум а О бщ е
ства монголо-советской 
д р у ж б ы  зам еститель м и
нистра пищ евой промы 
ш ленности С С С Р С. И. 
Б ровкин. В ходе  встре
чи бы ло вы работано  со
вм естное коммю нике 
М онгольского и С о в ет
ского  К ом итетов защ и 
ты м ира, осуж даю щ ее 
агрессивную  политику 
СШ А  на Д альн ем  Вос
токе. Н у, а гл авн ая  з а 
д ача наш их сам о д ея 
тельны х артистов бы ла 
— вы ступ ать с  концер
тами.

*— И много удалось 
д ать  концертов?

— З а  восемь дней 
пребы вания в М Н Р мы 
вы ступили в девяти  кон
цертах  на сам ы х р а з 
ных си енах— от цент
рального Д о м а  культу
ры в У л ан-Б аторе  до 
импровизированны х п л о 
щ адок  на пастбищ ах. 
О бм енялись концертам и 
с монгольскими д р у зь я 
ми. Н аш и танцоры  по
заи м ство вал и  у них т а 
нец, они —  у нас.

К ром е того, мы 
побы вали на многих 
предприятиях, гостили у 
скотоводов, знаком ились 
с  их ж изнью , бытом. 
Н ад о  сказать , что всю 
д у  нас приним али с ог
ромным радуш ием  и 
теплотой, к а ж д а я  встре
ча с монгольскими тр у 
дящ им ися бы ла н асто я 
щим праздником . В з а 
клю чение состоялся 
прием в П резидиум е В е
ликого народного х у р а 
ла , где н ас  горячо по
благодарили  за вы ступ
ления и п ож елали  успе
хов.

— К акие концертные 
номера пользовались 
наибольш им  успехом, 
вернее, какие пришлись 
больш е по душ е м он
гольским зрителям ?

—  Трудно кого-либо 
вы делить особо, все с та 
рали сь п о казать  сам ое 
лучш ее, и успех концер
та —  это успех к а ж д о 
го. О собенно горячо а п 
л оди ровали  монгольские 
др у зь я  Б орису Н иколай- 
чуку за  его «Соло на 
б алалай ке» , акробатам  
И вановы м , танцорам  из 
«Б агульника».

— Что оставило у 
вас сам ое яркое впечат
ление?

— П росторы  М онго
лии, которы е не с р а в 
нить ни с чем, и за м е 
чательны е лю ди, ж и в у 
щ ие на этих просторах.

— Вероятно, вы при
везли много разны х су
вениров?

—  Конечно. В от один 
из них — самы й для  
нас дорогой. Ч итайте...

И  В. Я. Ф ридман по
л о ж и л  на стол грам оту, 
которой были н а гр а ж 
дены  участники х у д о 
ж ественной сам о д ея 
тельности. Золоты м и 
б у к в а м и  в ней записано: 
« З ам ечательн ое и пре
красное вы ступление со 
ветских артистов  произ
вело на трудящ ихся  
больш ое впечатление и 
надолго  останется в н а
шей памяти».

ХРОНИКА ФУТБОЛА
-  .А м у р . -  1:1. .П р о г р « с .  -  «Старт» -  1:1. «Т орпедо. -  «Г орняк .
-  0:0. «В улкан. -  «С ивнрчк . — 1:0. « С т я н и »  — «У рож аЯ 'т_  
«Гранит» -  «Ш ахтер . (К ) -  0:2, «Р ы б ак . — «Ш ахтер . <П) 
«Угольщик» — «М еталлург. — 0:0.

ПОЛО Ж ЕН И Е КОМ АНД НА 17 ИЮ ЛЯ:

1 :0 .

Место
1.

2.
3.

Команды
Сахалин
Гранит
Амур
Горняк
Снбэлектрот^жмаш  
Ш ахтер (К)
Ры бак 
М еталл ур»
Сибиряк
Уголыцин
Старт
Вулкан
Прогресс
Урожай
Торпедо
Ш ахтер (П J
Авангард
Строитель

П Мячи
2 1 -  3 
10—  8 
23—15 
1 2 -  7 
12—  8
11— 8
12— 9 
18-10 
1 5 -  7 
10— 10 
15-22
8— 9 

11—18
7 -  7 

31—24
8 - 1 0  
3—15 
1-25

Очки
2 5 -  1 
18-Ю
17—11 
16— 12 
16—12
18-12 
16-12 
15—13 
14—14 
14—14 
14-14 
13-13 
1.3-15 
12—16 
J 0 - I 8
9—10
6 -2 0
1 -2 1

НА ПОЛЯХ ОБЛАСТИ
Вновь неудача постигла наши футбольны е ком анды  в р о 

зы гры ш е кубка области. К ом анда Н П З  бы ла в гостях  у 
усольского «Химика» и проиграла со счетом 0:3. «А нгара» 
принимала у себя дом а ф утболистов Б ай хальска  и тож е по
терпела п ораж ени е с Минимальным счетом —  0:1.

Турнир п р о д о л ж ается  у ж е  без ангарчан .
*  *  *

Н ачали сь  игры на первенство области  по ф утболу среди
юношей.

Уверенно стар то вали  юные ф утболисты  «С ибиряка» и 
«С тарта» . О ни сы грали  м еж ду  собой вничью. В следую щ ем 
туре строители победили усольчан (5 :1 ), а стартовцы  н ан ес
ли пораж ение со счетом 5:0 бай кальц ам .

'ЖШШТШшяш

Коми АССР. Р ека 
лям  свыше пяти мил

С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РОДИНА
В ы чегда— основная сп лавн ая  м агистраль республики. Е ж егод н о  по реке и ее притокам  д оставляю тся  потребите- 

лионов кубом етров древеснны . Н а снимке: больш егрузны й плот на Вычегде.
Ф ото С. Губского. Ф отохроника ТАСС.

КИНО
«М И Р»—1Тройная проверка. 10, 12,

14, 16, 18, 20. 21-50 (удлиненный).

«П И О Н Е Р*— Д убравка. 10. 11-40.
13-20. 15. Ох, уж этот дед. 16-40, 18-20, 
20. 21-40.

«ХРОНИКА* —По Ленинскому плану. 
Д6. 19. Нет и да. 17, 20, 21-40.

«О КТЯБРЬ*—Гордый кораблик. 10. 
11. Свадьба с условием (дети до 16 
лет не допускаются). 12, 14, 16, 18, 20, 
21-40).

«КОМ СОМ ОЛЕЦ»—Сайха (2 серии). 
J0. 12-50. 15-40. 18-30. 21-20.

«ПОБЕДА» —Почтовый роман. 10, 13.
16. 19. 22.

«Ю НОСТЬ»—зал «Луч»—Д ж ура Сар-
кор. 9-30. 11-30. 14. 16. 18. 20, 21-35.
Зал  «Восход»—Таинственный остров 
10 Овод. 12. 14-30. 16-30. 18-30, .20-30.

«АНГАРА»—След Сокола (Г Д Р ). 17. 
19. 21.

Инн. И О В О К Р Е Щ Е Н Н Ы Х

Иннокентий Н овокреш енны х только что вернулся из творческой 
поездки по Северу. Это бы ла очередная погоня за  м атериалом  о 
русских зем лепроходцах.

За  два  м есяца поэт побы вал во многих городах Якутии, в том 
числе в самы х молоды х населенны х пунктах — на Вилюе, в посел
ке Промыш ленном, снабж аю щ ем  Якутию природным газом , в Кы- 
зы л-сы ре — поселке геологов, а т акж е  в одном из самьгх древних 
городов Сибири — Оленске (ны не Вилю йск). Герб О ленска (сер е
бряны й олень на голубом ф оне) был утверж ден  в XVII веке одно
временно с известным гербом Иркутска.

Стихи из блокнота мы п редлагаем  читателю .

С Е В Е Р Н А Я  П Е С Н Я

ЛЕНСКИЙ БЛОКНОТ

И снова н астан ет утро,
солнечное,
ком ариное,
с птичьим
неотразим ым
окликом за  плечом.
И выплывет из-за ветел 
о строж н ая  баш ня

стари нн ая , 
отм еченная секирой, 
копьем
и ш альны м  мечом.
И вы льется это  утро 
новой д о р о д н о й  пылью, 
вы льется, 
разольется,

ка к  всемирны й потоп.
И я уплы ву в м ечтах  
с небылью древней , 
с былью,
и затеряю сь ночью 
средь незнаком ы х троп...
Н о снова настан ет  утро, 
солнечное, 
ком ариное, 
расцвеченное, как

полуш алок , 
звонкое, как  гарм онь,
Г де-то
усталого  сердца 
коснется песня старинная .
И никогда не погаснет 
стремлений зем ны х 
огонь.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
16 июля, четверг 

15.55—ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА.
16.00—Новости.
16.15—Д ля школьников. «Чудесный мир 

звуков».
J6.45—Д тя  ш кольников. Встречи с Мо

сковским Государственным дет* 
еким музыкальным театром.

18 00—Клуб кинопутешественникова 
19.10— Документальный фильм, 

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК 
19.30—П рограмма передач.
39.35—Телевизионная панорама*
19.50— М аленький концерт. 
ф.ОО— Спортивная передача 
20 45— Рейд по сельским новостройкам. 
21.05—«Загадка М ерседес». Художест* 

венный фильм.
22.15—С телетайпной ленты ТАСС.

Р едактор  В. П. К У ЗЬ М И Н .

ВН И М А Н И Ю  О Х О Т Н И К О В !
О сеян яя  охота на во д о п л аваки  

шую и боровую  дичь будет разре* 
ш ена в конце августа , д а т а  о т 
кры тия охоты  будет о б ъ явл ен а  
дополнительно. Л и ц а , не уплатив* 
шие членские взносы  за  1970 год, 
теряю т право на охоту. (620)

Ангарский вечерний ф илиал И р 
кутского энергостроительного тех* 
никум а о б ъ яв л я ет  д ополнитель
ный прием учащ ихся на 1970-* 
71 учебный год по специальнос
тям : электрические станции, сетя  
и системы , котельны е и п аротур
бинные установки . П риним аю тся 
лица, окончивш ие неполную  средп 
нюю ш колу.— на 1 курс и окончив^ 
шие полную ю  средню ю  ш колу— 
на 3-й курс. Прием завлеиий  по 
понедельникам , вторникам , четвер
гам  и пятницам  с 16 до  21 часа .

Адрес: ул. Горького, ш кола 
Хг 10. (604).

ДК «ЭНЕРГЕТИК» 
тысячи. 17. 19, 21.

Один шанс из
Контора м атериально-техннче- НА РА БО ТУ  П Р И Г Л А Ш А Ю Т:

СКОГО снабж ения И ремонта ^ РС а Тарная база УРСа строительства 
У терянное свидетельство  на Ангарского управления строи тель-' ерпчно—бухгалтера, экономиста. Обра- 

имя М альцевой Ольги А лександ- ства на п о сто ян ну ю  раб о ту — бух- Ангарск 8 й раЛон, тарная
.  г J база УРСа, телефон 50-Ьо. So-72.ровны , вы данное ш колой №  15 в галтера. О б р ащ аться  по адресу : - (б13)

1969 году, считать недействнтель* Ангарск, кв ар тал  215, телефоны* 
ным. ( 6 ^ )  4-14-83, 4-37-68. (587)

А Н ГА РС К И Й  К Е Р А М И Ч Е С К И Й  З А В О Д — водителей автоп огруз
чика (сдельная оплата труда, зараб оток  до 225 руб .), грузчиков, 
ш оферов, трактористов, слесарей-рем онтников и деж урны х, сл еса
ря по ремонту м еталлореж ущ их станков, кузнеца, слесаря-бензорез- 
чика, электросварщ ика, слесарей-сантехников, учеников сорти ров
щиц и заборщ ии м етлахской плитки. М уж чин и ж енщ ин— в основ
ные технологические цеха.

О бращ аться  в отдел кадров, телефон 7—35—67 (проезд  т р а м в а 
ем №  1 до  остановки «Керамический завод> ). (591).

Ангарский ордена Т рудового 
Красного Зн ам ен и  нефтехимиче
ский ком бинат в ж ел езн о д о р о ж 
ный цех—рабочих следую щ их спе
циальностей: маш инистов п арово
зов и тепловозов, помощ ников 
маш инистов, сцепщ иков вагонов.

Ангарское профессионально-техническое училище М 12 Иркутской области
производит очередной набор юношей и девушек, окончивших 8 классов, по сле
дующим специальностям: монтажники конструкций-каменшики — юноши в воз» 
расте 15,5 лет, срок обучения 2 года: столяры-плотники—юноши в возрасте 
15,5 лет. Срок обучения 2 года. М аляры-ш тукатуры—девушки в вочрас. 15.5 
лет. Срок обучения 2 года; повары—девушки в возрасте 17 лет. Срок обуче
ния 2 года.

Д ля поступления необходимо иметь: свидетельство об образовании, свиде* 
тельство о рождении, справку о семейном положении, справку с места ж и
тельства. автобиографию, заявление от родителей о принятии в учнлнше их  
детей, медсправку Л? 236. фотокарточки 3\4 r  количестве 6 штук.

Направлять по адресу: Ангарск, ул. Ч калова. 6, приемная комиссия. П рирч 
заявлений до 31 аогуета 1970 тола. Принятые в училище находятся ня пол
ном гособеспечении, в период прохождении производственной практики уча
щимся выплачивается 33 процента заработка. 434

. . .  ^ '"’С на постоянную  работу —  щнн, рабочих-грузчиков, уборш чи
Ж и л ая  п лощ адь п редоставляется, п родавцов продовольственны х то- О б р ащ аться  по адресу квар тал  

О б ращ аться: Ангарск. нефте- варов, поваров, учеников п родав- 182. м агази н  « Р ассвет»  3-А этаж
химком бинат, огдел  кадров. нов продтоваров  и учеников по- отдел  кад ров , телеф он  4*07-68'

(616) варов, кухрабзти ии , посудосбор- '  (579)
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